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Geschäftsbericht für den Zeitraum 07.07.2023 – 29.04.2024 

 
Warum heuer so früh – Erweiterung Flutlichtanlage mit Standsicherheitsprüfung, 
Eingabeplanung, Kostenzuschüsse 
 

Liebe Ehrenamtliche, Amtliche und diejenigen welchen, die immer im 

Hintergrund wirkenden: 

  

Dank Eurem Einsatz ist es wieder gelungen, ein für den Verein tolles 

Jahresergebnis zu erreichen. Und damit meine ich in erster Linie den laufenden 

Sportbetrieb, die Verwaltungs- arbeiten, die Turniere, die Feste und 

Veranstaltungen und die vielen vielen kleinen Dinge so neben her. 
 
Das Protokoll der letzten JHV wird nicht verlesen, Einsichtnahme ist möglich. 
 
Wir hatten unsere monatlichen Vorstandsitzungen 
2 Ausschusssitzungen 
und mehrere Abstimmungsgespräche zu wichtigen Themen 
 
Presse Happing funktioniert Wir hatten 3 Berichte in den Südseiten. 
 
Aktuell beschäftigen wir uns mit folgenden Themen:  
 

- Spenden und Sponsoring generieren 
- Sportangebote attraktiv halten  
- Digitalisierung vorantreiben 
- Präsenz in der Öffentlichkeit 
- Mitgliederneuwerbung, Bindung bestehender Mitgliedschaften 
- Kontakt zu Stadtteilvereinen pflegen 
- Sportstätten und Gaststätte in gutem baulichen Zustand halten 
- Lücken in der Vorstandschaft und in den Abteilungsleitungen schließen 
- Übungsleiter-, Trainerpositionen und Schiedsrichter besetzen 

          
Mitgliederbestand: 
 

am Jahresende 2023 waren es 693 Mitglieder ein leichter Rückgang von 1%  
In 2023 hatten wir 138 Austritte zu 129 Eintritten – Der Arbeitsaufwand 
Neumitglieder zu gewinnen und vor allen Dingen den Bestand zu halten, sowie den 
Austritten nach zu gehen ist extrem hoch. 
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Aktivitäten unserer Abteilung: 
 

- Tennis denkt über Erweiterung um Paddeltennis nach, Plätze aktivieren 
- Stockschützen hat leichten Zuwachs 
- Im Bereich Damenfitness testen wir Yoga 
- Bereich Mutter-/Kindturnen ist sehr beliebt 
- Kinderturnen leidet ein wenig, hierzu wird das Angebot überarbeitet 
- Fußball bemüht sich in alle Richtungen den Sport attraktiv zu halten, leider 

fehlt es immer wieder an Übungsleitern, Trainern und Schiedsrichtern, 
insbesondere bei der Jugend wird Unterstützung gesucht 

 

Näheres hierzu werden die Abteilungsleitungen berichten 
 
Finanzlage: 
 

- Unsere Finanzen sind wie gewohnt gesichert und stabil 
 

- Wir haben bisher aus Eigenmitteln alle anstehenden Sanierungen und 
Renovierungen stemmen können, Erhöhung der Beiträge war aus vielen 
Gründen und Preissteigerungen unumgänglich. 

 

- Die eingeführte TEUR 60 Grenze wird als finanzielle Sicherheit gehalten. 
 

- Kontoverbindung zur VR-Bank wurde aufgelöst, die hat mehrere Gründe - 
keine Unterstützung seit Jahren und kein Sponsoring mehr. 

 

- Wirtschaftspläne sind sinnvoll und werden von allen Abteilungen eingehalten. 
 

- Mit dem Wechsel zu unserem neuen Steuerberater sind wir sehr zufrieden. 
Wir konnten sogar die Kosten etwas reduzieren. 

 

- Eine Darlehensaufnahme für die Flutlichterweiterung wird wohl nicht 
umgänglich sein, da die finanzielle Sicherheit gewährleistet bleiben muss. 
 

- Der Vertrag mit der Auerbrauerei konnte zu neuen, besseren Bedingungen 
wieder auf 5 Jahre verlängert werden. 

 

- Die Energiekosten machen auch vor uns nicht Halt. Wir haben massive 
Kostensteigerungen im Bereich Wasser/Kanal/Strom und Gas. Auch Müll und 
Grundsteuer wurden ab 2024 erhöht. Gegenmaßnahmen müssen auch hier 
ergriffen werden. 
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Investitionen – Sanierungen – Reparaturen: 
 

- Der veraltete Warmwasserboiler im Tennisheim wurde erneuert, die 
Beleuchtung angepasst und Verkabelungen und Schaltkreise überprüft 

 

- Im Frühjahr wird der Gartenzaun um die Gaststätte erneuert 
 

- die Rückwand der Fußballtribüne muss instandgesetzt werden 
 

- Fußball wünscht sich Erweiterung der Flutlichtanlage um den Hauptplatz und 
Austausch des Bestands in LED. 

 
Viele kleinere Reparaturen und Anschaffungen sind immer wieder erforderlich und 
hier könnte durch Arbeitseinsätze Geld gespart werden – Unterstützer werden gerne 
gesehen. 
 
Feste und Veranstaltungen: 
 

Im Oktober 2023 fand das Weinfest der Abteilung Fußball statt 
 

am 05.01.204 waren wir Ausrichter beim Endspiel des Sparkassenpokals 
 

unsere Stockschützen veranstalten 3 Schafkopfturniere in 2024, 
am 10.05./21.06. und 21.09.2024 
 

01.06.2024:    Seefest Kirner mit Möglichkeit den Verein zu präsentieren 
29.06.2024:    Sommerfest Gesamtverein   
06.07.2024:    Sommerfest am Bürgerhaus mit Grillstand vom ASV Happing 
13.07.2024:    Vereinsdiscont-Cup Fußball 
20./21.07.2024:   Jugendturniere Fußball 
06.-08.09.2024:   Trainingscamp Fußball 
Sept./Okt.2024:   Weinfest Fußball 

23.11.2024:  Weihnachtsmarkt am Bürgerhaus mit ASV-Beteiligung 
Dezember:  Weihnachtsfeier FB mit großer Tombola 
 
Ja, es ist eine Menge los und es ist ein straffes Programm.  
 
Alle Termine werden auf unserer neuen Homepage gepflegt. Also bitte immer mal 
vorbei schauen! 
 
Wir wünschen uns viele Zuschauer und Gäste, nur so klingelt es auch positiv in der 
Vereinskasse und wir bleiben präsent im Raum Happing und darüber hinaus. 
Natürlich erfordert es viel Engagement und Personaleinsatz, aber es bereitet auch 
Freude, wenn man dann den Erfolgt sieht. Hoffentlich spielt das Wetter mit und über 
helfende Hände freuen wir uns jeder Zeit sehr. 
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Zu unserer Gaststätte: 
 

Wir sind froh, dass wir eine gut verpachtete Gaststätte unser Eigen nennen dürfen 
und wünschen uns, dass dies so bleibt. Die Pacht ist ein wichtiges Standbein für 
unseren Verein. Daher freuen wir uns über positive Werbung und viele Gäste. 
 

Vermietung Tennisheim für Vereinsmitglieder: 
 

Bereits seit ein paar Jahren ist die Anmietung für Vereinsmitglieder möglich. Ob 
persönliche Feiern, eine geschäftliche Präsentation, das Tennisheim eignet sich von 
der Größe für vielerlei Veranstaltungen. Die Miete beträgt brutto € 150,00. Bei 
Interesse steht euch Steve Vogt gerne zur Verfügung. 
 
Eichfeldstraße: 
 

Eine Einigung liegt vor, wann die Umsetzung stattfindet, ist immer noch nicht sicher. 
Das Erreichen des Sportgeländes und der Gaststätte ist nicht gefährdet und 
weiterhin gewährleistet.  
 
Digitalisierung / Einladung zur JHV: 
 

In diesem Jahr haben wir erstmals die Einladungen per E-mail verschickt, sofern uns 
hier eine Adresse vorlag. Bitte auf Aktualität achten oder nachmelden. Künftig 
werden wir auch die Veranstaltungen über diesen Weg zusätzlich ankündigen. 
 

Der Rest wurde noch per Post verschickt, soll aber eingestellt werden.  
Es erfolgt dann nur noch eine Anzeige im OVB, Veröffentlichung der Tagesordnung 
auf unserer Homepage und evtl. Aushang bei den Abteilungen. 
 
Neuerungen rund um den Verein: 
 

- Die Homepage wurde komplett neugestaltet, bitte alle mal reinschauen 
 

- Der Aufnahmeantrag ist als ausfüllbare PDF hinterlegt und leicht auszufüllen 
 

- Ab diesem Jahr gibt es eine Jahreskarte für Fußballzuschauer Heimspiele 
 

- Am Happinger See soll wieder ein Seefest unter Beteiligung aller Ortsvereine 
etabliert werden, da sind wir dabei 

 

- Übungsleiterzuschüsse wurden in diesem Jahr wieder verdoppelt. Wir würden 
uns über mehr Mitglieder freuen, die so einen Schein bei uns einreichen. Bei 
Interesse, sprecht uns bitte gerne an 

 

- Neuwahlen der Abteilungsleitungen haben bei Tennis und Stockschützen 
bereits stattgefunden. Wir freuen uns auf eine tolle Zusammenarbeit mit euch 
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In eigener Sache 
 

Meine zweite Amtsperiode hat im letzten Jahr begonnen. Nun sind wir dabei, die 
Aufgaben der Vorstandschaft und Abteilungsleitungen neu zu strukturieren und zu 
digitalisieren. 
 

Über OneDrive wird es zukünftig für alle einfacher sein, benötigte Dokumente, 
Verträge, Informationen etc. zu verwalten. Vor allem werden Doppelarbeiten und 
Mehrfachablagen hierdurch vermieden. 
 

Die neue Homepage ist ebenfalls ein Beitrag zur Digitalisierung. Hier bringen wir  in 
den Bereichen Sponsoring und Marketing in den kommenden Wochen noch einiges 
auf den Weg. 
 

Auch die Kommunikation wurde bereits angepackt. Sowohl intern wie auch extern 
werden wir die Mail-Kommunikation intensiver nutzen. So sind unsere Mitglieder 
besser informiert und schneller erreichbar.  
 
Wolfgang Zenker – 1. Vorstand 


